



# 津幡南中だより

校訓 ☆燃えるような情熱 ☆ひたむきな純粹さ

津幡町立津幡南中学校

校長 田中 宏志 Tel288-7420

令和7年6月6日(金) NO.3

☆たゆみない向上心



## 「津幡南中学校生徒の限りない可能性」

校長 田中 宏志

日頃より本校の教育活動に対し、ご理解とご協力を賜りありがとうございます。

さて、津幡南中学校の学校経営ビジョンとして「一人ひとりが輝ける人間形成の場としての学校づくり」を掲げています。生徒一人ひとりが、学校生活や学校行事をとおして成長していく機会を大切にしていきたいと考えています。5月に行われた、3年生の修学旅行、1・2年生は遠足や学年レクリエーションなどの行事は、まさに、1学期最初の大きな「成長の場」であったと思います。私は、3年生の修学旅行に同行しましたが、それが協力しながら、時間を守り、自主プランなどで仲間と協力する姿から、生徒一人ひとりの頑張りと成長を感じることができ、嬉しく思いました。



また、津幡南中学校の生徒が学校生活の中で最も多くの時間を過ごすのが、毎日の授業です。津幡南中学校では、「授業力向上は教師の1丁目1番地」を合い言葉に、「主体的に学び、表現できる生徒の育成」をめざして、日々の授業に取り組んでいます。生徒が表現する場は、学級全体の場だけではありません。グループでの場やペアの場など、様々な機会があります。先生方の授業研究を進めるにあたり、2年生の3クラスで提案授業を行いました。社会科の大きな目標は、社会的（歴史的）事象の意義や意味について、根拠をもとに自分の言葉で表現することです。どのクラスの生徒も、学習課題である「江戸幕府は、なぜ260年も続いたのか？」について、すべての生徒が、ペアや全体の場で、資料から自分の根拠を見つけ、そこに解釈をつけ加えながら自分の考えを表現していました。学習のまとめの中には、ねらいとする「江戸幕府の圧倒的な力」を上手に表現する生徒もいました。津幡南中学校の生徒の限りない可能性を感じることができた授業となりました。私たち津幡南中学校の教職員は、これからも日々の授業を大切にしながら、生徒一人ひとりの「確かな力」を育てていきたいと考えています。



最後に、5月31日（土）の河北郡市中学校陸上競技大会を皮切りに、6月には県体予選、加賀地区ブロック大会が始まります。それにあたり、保護者の皆様に1つお願いがあります。この大会は、県体・北信越・全国へつながる予選会となります。特に、3年生は集大成となる大会です。生徒たちには、これまで流してきたたくさんの汗と涙を糧に、一戦一戦を集中して、全力で戦ってきてほしいと願っています。



保護者の皆様には「チーム津幡南中学校」の一員として、『頑張ってこいよ』とお子さんの背中を押してあげてください。そして、結果にかかわらずその頑張り褒めてあげてください。どうぞ、よろしくお願いします。

## ★生徒指導より★

## ◆6月の生活目標◆

# 身なりを整えよう

## T・P・Oに基づいた【身なり】をしよう

全校集会では、「メラビアンの法則」を紹介しました。

法則によると、人への印象は、見た目が55%、声の大きさやトーンが38%、話の内容が7%で決まるといわれています。

これから部活動の大会や企業訪問、体験入学と校外へ出る機会が増えてきます。津幡南中学生としてふさわしい身なりで素敵な姿を見せてきてほしいと思います。本番だけちゃんとするのはなかなか難しいですよね。だからこそ、日頃から正しい身なりを心がけていきましょう。

## ◆制服のルールについて

夏が近づき、気温も上がってきました。夏服の生徒も段々と増えてきています。ここで津幡南中学校の制服のルールについて再確認します。詳しくは、はばたきにのっていますので、確認しておきましょう。

- ・インナーウェアは必ず着用する。(白かベージュ)
  - ・冷房の冷気対策としてカーディガンを着用可(校内のみ)

◇いじめ撲滅道徳ウィークに向けて 6/16（月）～6/27（金）

この期間は、全学級で人権をテーマとした道徳の授業を行います。

いじめのことについて、人権について、自分を見つめ直す機会にしましょう。

## ★学習指導より★

## ◆6月の学習目標◆

## 自分の考えを進んで言おう

「聞く」 うなずきながら、顔を見て、比較検討

## 「話す」 理由を挙げて、簡潔に

## 1. 学習目標を実践するために

6月は「自分の考えを積極的に言う」ことができるよう努めましょう。一人一人が自分の考えを言うことを意識して授業に取り組めば、学習はより深まり、より楽しくなります。各教科の授業では、ペアやグループでの活動が行われています。是非、お互いの意見を発信し合いながら、よりよい授業にしていきましょう。

社会でも、聴く力と話す力を求められる場面は多いです。聴く力と話す力を鍛えることは未来の自分への投資となります。どんどん互いを高め合っていこう。

## 2. 忙しい6月を乗り切るために

6月は各部活動の県大会の予選が行われるため、特に3年生にとっては、立て込んだ日程となっています。

6月26日・27日に行われる1学期末テストに向けた学習を進めていきましょう。学習と部活動の両方で自分の目標を達成するために、毎日地道に努力をしましょう。 繼続は力なり！

## 学習と部活動の両立がカギ！

### 相互に好影響



日	月	火	水	木	金	土
1	2	3 実 験 大 会	4 加賀地区・朝日上大 会行会(5期)	5	6	7
8	9	10 漢 字 ア ト	11 専門委・プロ委	12	13 県 体 育 選 手 会	14 希望調査配布
15 加賀地区大会	16	17 生徒議会	18	19 英 語 ア ト	20 県 体 育 選 手 会	21 希望調査配布
22 加賀地区大会	23	24 進路説明会	25 月の振り返り	26 英 語 ア ト	27 県 体 育 選 手 会	28 県 陸 上 大 会
29 県陸上大会	30	1	2	3	4	5